
REGIONE SICILIANA 

C O M U N E    D I    L E O N F O R T E  
PROVINCIA DI ENNA 

Prot. N. ................ 

del ........................ 

Copia di deliberazione del Consiglio Comunale 
 

 

N.   68     del Reg. 

 

Data    28/05/2014 .    
 

 
OGGETTO: Ordine del Giorno proposto dalla Coldiretti di Enna a favore 
dell’aumento della percentuale minima di frutta nei succhi e nelle bevande 
analcoliche” 
 

 

 L’anno duemilaquattordici, il giorno _ventotto_ del mese di __maggio__ alle ore _18.00_  nella solita 

sala delle adunanze consiliari ‘Placido Rizzotto’ del Comune di Leonforte. 

 Alla    1a       convocazione che è stata partecipata ai Signori Consiglieri a norma di legge, risultano 

all’appello nominale: 

CONSIGLIERI Pres. Ass. CONSIGLIERI Pres. Ass. 

1 BARBERA Davide X  11 FORNO Antonino X  

2 DI NASO Antonino X  12 TRECARICHI Massimiliano X  

3 ROMANO Floriana X  13 LA DELFA Antonino X  

4 STELLA Francesca X  14 SCACCIA Antonino X  

5 D’AGOSTINO Antonia X  15 VANADIA Pietro  X 

6 GRILLO Salvatore X  16 GHIRLANDA Giovanni  X  

7 PEDALINO Rosa Elena X  17 SALAMONE Silvestro X  

8 SANFILIPPO  Francesco X  18 ROMANO Cristina X  

9 ASTOLFO Samantha  X 19 SMARIO Salvatore X  

10 LEONFORTE Angelo X  20 DI SANO Roberto  X  

   
Assegnati n. 20 Partecipano gli Amministratori: Il Vice Sindaco Lo Pumo e  gli Assessori Presenti n. 18 

In carica n.  20 Maria e Livolsi Assenti  n.   2 

- Risultato che gli intervenuti sono in numero legale. 

- Presiede la la D.ssa Floriana Romano nella sua qualità di      Presidente                                            .               

- Partecipa il Segretario Comunale   Dott.ssa Anna Giunta          La seduta è            Pubblica                              .                              

- Nominati scrutatori i Sigg.ri:  Trecarichi – Sanfilippo e Grillo                                                                        . 

    
⌧ Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la                                       

regolarità tecnica. 
 

� Si esprime parere non favorevole__________________ 

        ____________________________________________ 

        ____________________________________________ 

                                                      IL CAPO SETTORE PROPONENTE 

                                  f.to                                     . 
 

 
⌧ Si attesta che la presente proposta di deliberazione non  

comporta oneri finanziari 
� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la        

regolarità contabile 

� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la    
copertura finanziaria (Prenot. N.    del             cap.    
bilancio                ) 
 
                                                     IL CAPO SETTORE BILANCIO 

                                                 f.to                                    . 

 



In continuazione di seduta il Presidente del Consiglio Floriana Romano pone in trattazione 

l’argomento iscritto al punto 11 dell’o.d.g. avente per oggetto: ”Ordine del Giorno proposto dalla 

Coldiretti di Enna a favore dell’aumento della percentuale minima di frutta nei succhi e nelle 

bevande analcoliche” . 

Il consiglio comunale 
 
Premesso che la Federazione Provinciale Coldiretti di Enna ha presentato in data ……………. una 
proposta di ordine del giorno finalizzata alla condivisione da parte del Comune dell’azione di 
Coldiretti per l’innalzamento del contenuto succo di frutta nelle bibite analcooliche, vendute con il 
nome di frutta a succo, a tutela del “Made in Italy” agroalimentare, della trasparenza delle 
etichettature e della equità delle filiere; 
 
Considerato che il Consiglio comunale  condivide le motivazioni ed i contenuti della proposta di 
ordine del giorno presentata dalla Coldiretti; 
 
Visto lo Statuto comunale ed il Regolamento per il funzionamento del Consiglio; 
 
Atteso che il presente atto non necessita dei pareri di regolarità tecnica e contabile, stante la sua 
natura politica programmatica che non comporta impegni di spesa; 
 
Con voti: ……………………………………….. 
 

Delibera 
 

di approvare l’ordine del giorno presentato dalla Federazione Provinciale Coldiretti di Enna 
ritenendolo ampiamente condivisibile in quanto motivato anche dalla necessità di tutelare gli 
interessi delle imprese della filiera agroalimentare del nostro Comune. 
 
A tal fine si impegna ad intraprendere iniziative per: 
 
sollecitare il Parlamento ad approvare un apposito emendamento diretto a rendere effettivo 
l’innalzamento della percentuale minima di frutta nei succhi e bevande analcoliche dall'attuale 12% 
al 20%, nel rispetto della disciplina comunitaria in materia di concorrenza.  
 
per il comparto olivicolo, negli ultimi tempi a livello legislativo si sono fatti dei notevoli passi in 
avanti; tra i provvedimenti recentemente approvati si richiamano: il decreto del Ministro delle 
Politiche Agricole Alimentari e Forestali n. 16509 del 23.12.2013, la circolare n. 7524 del 
20.12.2013 sempre dello stesso Ministero, il regolamento di esecuzione (EU) n. 1135/2013 della 
Commissione del 13.12.2013 che modifica il regolamento di  esecuzione (EU) n. 29/2012 relativo 
alle norme di commercializzazione dell’olio di oliva, il regolamento di esecuzione (EU) n.1348 
della commissione del 16/12/2013 che modifica il regolamento CEE n. 2568/91 relativo alle 
caratteristiche degli oli di oliva e degli oli di sansa di oliva nonché ai metodi ad essi attinenti.  
 
Gli ultimi regolamenti citati ci dimostrano la potestà dell'UE in materia di norme commerciali degli 
oli d'oliva che attraverso la denominazione e la descrizione delle diverse categorie di olio, apporta  
un elemento essenziale 
 
per il mercato in quanto fissa standard di qualità e fornisce ai consumatori una adeguata 
informazione su! prodotto. 



Per la valorizzazione dei nostro olio d'oliva. Made in Italy la ricerca ci ha fornito numerosi punti di 
forza. dalle proprietà riconosciute dall’acido oleico  dalla prevenzione delle malattie cardiovascolari 
alla prevenzione e cura del tumore al seno delle donne. 
 
Basterebbe questo per lodare le virtù dell'olio d'oliva ma la composizione chimica dell'olio d'oliva ci 
riserva altre informazioni: i microelementi quali: Fitosteroli, Polifenoli, Vitamine E, Carotenoidi, 
Xantofille, Selenio i quali sono molto importanti per i benefici della salute umana. 
 
Pertanto, si chiede al Ministro delle politiche agricole alimentari e forestali ed ai parlamentari 
europei di lavorare in seno di commissione europea per ottenere una etichettatura quanto più 
dettagliata per dare la possibilità al consumatore finale di poter scegliere non solo per il prezzo ma 
anche per le caratteristiche chimico fisiche ed organolettiche. 
 
Dal punto di vista della vigilanza l’Italia ha fatto tanto con l’ispettorato centrale repressioni e Frodi 
motivo per cui si chiede un intervento politico non solo a tutela dell'Italia COme primo paese 
mondiale per Importazione di olio di oliva, ma soprattutto per la salute della popolazione, 
 
Un'altra richiesta è quella di intervenire nell'educazione alimentare nelle scuole per inculcare agli 
alunni i benefici dell’olio di oliva per la salute e i danni che provoca l'olio di palma bifrazionato 
riconosciuti anche dall'OMS, per le malattie cardiovascolari; questo tipo di intervento sarebbe un 
investimento nella spesa sanitaria pubblica per ottenere un notevole risparmio. 
 
 

************** 

Relaziona il Presidente della 2° Commissione cons. Di Naso sui motivi dell’o.d.g. e spiega che 

aumentando la percentuale di frutta vi è effetto economico ed anche di salute.  La direttiva UE 

consente l’aumento della percentuale ma inspiegabilmente la Commissione Parlamentare ha 

bocciato la proposta. 

La proposta all’O.d.g. è stata integrata inserendo anche l’olio per l’etichettatura (rapporto tra macro 

e micro elementi). 

Evidenzia che in Commissione è stato trattato l’argomento e non è stato possibile invitare 

l’assessore Livolsi per problemi tecnici. 

L’Assessore Livolsi precisa che ci teneva ad essere presente in Commissione, ma ha chiarito 

l’inconveniente. Condivide in toto il lavoro della Commissione  e l’emendamento proposto. Invita 

al voto favorevole. 

il Presidente dà lettura della proposta di O.d.g. come integrata dalla Commissione. 

Il consigliere Sanfilippo ringrazia la Commissione per il lavoro svolto, ringrazia la Coldiretti che 

ha coinvolto i Comuni in più occasioni. La Coldiretti si è occupata anche del consumo dei fondi 

agricoli. Ieri vi era un articolo di denuncie della Coltidiretti. L’U.E. consente di produrre vino senza 

uva e formaggi senza latte.  

Spiega che la Coldiretti sta facendo promozioni per la diversificazione delle colture per la 

produzione italiana di banane. Bisogna sensibilizzare i produttori agricoli per la trasformazione di 

prodotti, per introdurre un marchio di qualità comunale per i prodotti tipici.  



Si dichiara favorevole alla proposta come emendata. 

Nessuno chiede di intervenire ed il Presidente pone a votazione l’argomento inscritto al punto 11 

dell’o.d.g. avente per oggetto: ”Ordine del Giorno proposto dalla Coldiretti di Enna a favore 

dell’aumento della percentuale minima di frutta nei succhi e nelle bevande analcoliche” come 

emendata, che approvata ad unanimità di voti espressi per alzata e seduta dai 14 consiglieri presenti 

e votanti (assenti n. 6: Astolfo – Forno – Trecarichi – Scaccia – Smario e Di Sano) ed il cui esito è 

stato accertato e proclamato dal  Presidente con la formula “il Consiglio approva”. 

Indi 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Visto l’O.d.g. proposto dalla Coldiretti di Enna; 

Vista la superiore proposta di deliberazione;  

Visto l’esito della superiore votazione; 

Visto l’ordinamento EE.LL. vigente; 

DELIBERA 

 

di approvare l’Ordine del Giorno proposto dalla Coldiretti di Enna a favore dell’aumento della 

percentuale minima di frutta nei succhi e nelle bevande analcoliche, come emendato dalla 2° 

Commissione Consiliare. 

Si dà atto che dopo la votazione si allontanano i consiglieri Ghirlanda e Vanadia consiglieri presenti 

12/20.  

 

 



Letto, approvato e sottoscritto, 
 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
F.to D.ssa Floriana Romano 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to Dott. ssa Anna Giunta  

IL CONSIGLIERE ANZIANO 
F.to Davide Barbera 

 

 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 

La presente deliberazione  è stata pubblicata all'Albo on-line, istituito nel sito informatico di questo 
Comune, ai sensi dell'art. 32 della legge n. 69/2009 dal giorno 09/06/2014 dici giorni fino al  
24/06/2014 
 
Leonforte, lì 

 
IL RESPONSABILE DELLA PUBBLICAZIONE 

F.to _________________________ 
 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

 
certifica, su conforme attestazione del Responsabile della pubblicazione, che la presente 
deliberazione è stata pubblicata all'albo on-line, sul sito istituzionale di questo Comune, 
all’indirizzo www.comune.leonforte.en.it, ai sensi dell’art. 32 della Legge 69/2009 il giorno 
09/06/2014 e vi è rimasta per 15 giorni consecutivi, ai sensi dell'art. 11 della Legge Regionale 03 
dicembre 1991, n. 44. 
 
Leonforte, lì IL SEGRETARIO GENERALE 

 
 

 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITÁ 
 
Si attesta che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno ___________ 
 
� ai sensi del 1° comma dell'art. 12 della L.R. n. 44/1991, decorsi dieci giorni dalla pubblicazione. 

 
� ai sensi del 2° comma dell'art. 12 della L.R. n. 44/1991, dichiarata immediatamente esecutiva. 
 
Leonforte, lì 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

 
 

 
È copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo. 
 
Leonforte, lì 
 
 


